



Les bénévoles ont ramassé plus de 200 kg de déchets.

Photo S. G.

Malgré les fortes rafales de vent, 68 personnes ont répondu présent pour l'opération de nettoyage des plages, avec Les Mains dans le sable, dimanche 27 janvier. Ces bénévoles ont embarqué à bord du P'tit Train, coorganisateur de l'événement. « Dans le monde, les hommes consomment 15 milliards de tonnes de sable par an. 12 tonnes sont nécessaires pour la réalisation d'une maison, 30 000 tonnes pour 1 km d'autoroute ; il en faut également pour les vitres, les ordinateurs, toutes les constructions exponentielles. Si 10% de ce sable provient des coquillages broyés, le reste est issu de l'érosion des montagnes [...]. Les machines creusent pour l'en extraire, créant de fait des cavités sous-marines dont les contours finissent par s'affaisser, contribuant de fait à l'érosion naturelle des rivages fragiles... » C'est un rapide résumé de la sensibilisation proposée par Gérard, bénévole et chef de gare, dont les joviaux coups de sifflet masquent à grand-peine son impuissance face au retrait de la côte (plus d'1 km en trente ans) et sa tristesse face à tous ces arbres déracinés et cette Pointe de Gatseau qui sombre inexorablement dans l'océan.

De nombreux petits bouts de plastique ont rempli les sacs des bénévoles. Et au bout du compte, ce sont 203,7 kg qui ont fini par remplir le wagon marchandise. Et encore, sans prospecter la plage de Gatseau. Sur ces 203,7 kg de déchets collectés, seuls 26,9 kg sont valorisables.